



Montevideo, 19 de diciembre de 2022

Comunicado Público

Consejo de Ministros evaluó el año de gobierno

Presidente Lacalle Pou destacó logros de la administración en el 2022

El presidente Luis Lacalle Pou encabezó este lunes el último Consejo de Ministros del año. En la instancia, el mandatario y los jerarcas repasaron las principales concreciones del 2022 y se establecieron las metas para el año 2023.

En lo que refiere al año que culmina, se valoró que fue altamente positivo. Se subrayó la consolidación de la mejoría en el mercado laboral, que se demuestra, por ejemplo, en la disminución del desempleo, la caída de personas en seguro de paro y el récord de empleos en el sector de la construcción.

Además, se remarcó la concreción de diferentes políticas de apoyo a los sectores más desfavorecidos y el inicio de un plan inédito, de alcance nacional, para erradicar los asentamientos.

Además, se destacó la inversión histórica en infraestructura vial, el aumento de las exportaciones y la producción industrial. En inserción internacional, las iniciativas que el Gobierno emprendió para mejorar el acceso a mercados internacionales.

Asimismo, se valoró que la inflación y el aumento de precios se mantuvo dentro de parámetros razonables, a diferencia de lo que ocurrió en la región y el mundo, tras el inicio del conflicto bélico desencadenado por la invasión de Rusia a Ucrania.

De cara al 2023, el presidente mostró optimismo en cuanto al crecimiento de la economía, que permitirá mantener y mejorar las políticas para los más débiles y, al mismo tiempo, cumplir con el compromiso de rebaja de impuestos a determinados sectores.

Lacalle Pou señaló que la labor del Gobierno pondrá el foco en tres áreas principales:

- a) fortalecer e impulsar políticas sociales focalizadas con el fin de reducir los problemas de vulnerabilidad económica y social,
- b) incentivos a la generación de nuevos puestos de trabajo y sostenimiento de las políticas de empleo,
- c) recuperación salarial, con el fin de mejorar el salario real de la población y dinamizar el consumo.



A continuación, se presenta un listado de los principales hechos del 2022:

Comienzo de ejecución de inversión de 50 millones de dólares en programa de primera infancia

La medida, atiende el despliegue de políticas destinadas a la atención directa de niños de 0 a 3 años, mediante transferencias para la compra de alimentos y productos básicos, programas de acompañamiento familiar, aumento de CAIF, ampliación de cobertura de salud y articulación con ANEP. La inversión es de 50 millones de dólares por año entre 2022 y 2024.

Ley de Urgente Consideración (marzo 2022)

El 27 de marzo, con el voto popular se ratificó la Ley de Urgente Consideración (LUC), que pone a disposición del Gobierno y de la ciudadanía un conjunto de herramientas para la solución de determinados problemas. La LUC plasmó el compromiso de gobierno con el que la Coalición compareció ante la ciudadanía en las últimas elecciones nacionales.

Salarios y pasividades (abril 2022)

El Gobierno decidió adelantar aumento de jubilaciones, sueldos públicos y promovió negociaciones en rondas salariales para el sector privado.

Medidas anunciadas por el Gobierno para preservar el poder adquisitivo de trabajadores y jubilados:

- 1) En lo que respecta a salarios privados, se convocó al Consejo Superior Tripartito, órgano rector en las relaciones laborales para que se convoquen las mesas de negociación que no tienen correctivo por inflación en 2022.
- 2) Se otorgó un aumento adicional de 3% a todas las jubilaciones y pensiones.
- 3) En lo que respecta a los funcionarios públicos, se resolvió un aumento salarial adicional del 2% (Administración Central, organismos del artículo 220 y 221 de la Constitución).

Fin de la emergencia nacional sanitaria (5 de abril 2022)

Debido a la disminución de contagios y al alto porcentaje de vacunación, el Ejecutivo dejó sin efecto (a través del decreto 106/022) la declaración de emergencia nacional sanitaria y el Ministerio de Salud Pública (MSP) actualizó las medidas de vigilancia.

Se ha mantenido el Plan de Vacunación contra la COVID_19 hasta la fecha y a inicios de diciembre, tras el aumento de casos registrados en el último informe epidemiológico, el MSP ha recomendado completar la vacunación, según el plan nacional vigente.



Paquete de medidas y beneficios sociales para mitigar impacto sobre precios (mayo 2022)

Se presentan medidas para atender a casi 1 millón de personas durante los meses de invierno, con foco en la población más vulnerable, y además se adoptan medidas tanto estructurales como coyunturales para reducir el costo de importación de los alimentos.

- Aumento de 4% para las Asignaciones Familiares-Plan de Equidad y Tarjeta Uruguay Social del Mides. Beneficio alcanza a 850 mil personas.
- Congelamiento del precio del supergás hasta fines de setiembre. La garrafa de 13 kilos se mantendrá a 823 pesos durante el invierno. Además, beneficiarios del Mides tendrán descuento en recargas de supergas del 50% por lo que pagarán 411 pesos por cada garrafa hasta fines de setiembre. Este beneficio alcanza a 1 millón de personas.
- Refuerzo adicional del Bono Crianza de 1.500 pesos mensuales para 130.000 niños de 0 a 6 años, de junio a setiembre. La medida alcanza al 42% de los niños de esa edad, y es adicional a los 50 millones de dólares anuales previstos en el plan Primera Infancia aprobado en Rendición de Cuentas.
- Aplicación de IVA focalizado para beneficiarios de Asignación Familiar-Plan de Equidad que opten por cobrar a través de la aplicación TuApp. Además, podrán incorporar hasta 2.000 pesos mensuales de sus propios recursos, que también descontarán IVA.

Plan Avanzar (mayo 2022)

Presentación e inicio Plan de Avanzar (Programa para erradicación de asentamientos), que va a desarrollar más de 15.000 hogares y mejorará las condiciones de vida de 50.000 uruguayos.

Proyecto de reforma de la Seguridad Social – creación del Sistema Previsional Común

Una reforma indispensable para el futuro del país, que el Gobierno había comprometido impulsar. Se trata de un proyecto que crea el Sistema Previsional Común y se establece el procedimiento de convergencia entre los regímenes actualmente vigentes hacia ese sistema y se regulan diversos aspectos asociados.

Transformación educativa - Puesta en marcha en 2023

La Transformación Educativa es un plan integral para mejorar el futuro de nuestro país, que prioriza las necesidades de los alumnos desde los primeros años de enseñanza formal hasta la educación secundaria, y que establece soluciones concretas para superar la inequidad en la educación con una solución integral. La reforma valoriza a los docentes que llevarán adelante la Transformación Educativa, por medio de la jerarquización de la profesión con el reconocimiento universitario de la carrera docente.



Acuerdo con Brasil para eliminar aranceles de mercaderías en zonas francas (junio 2022)

Uruguay y Brasil llegaron a un acuerdo para que la producción de mercaderías en zonas francas nacionales ingrese con arancel cero al mercado brasileño. También se firmó convenio para facilitar ingreso de yerba mate a territorio nacional.

Inicio de negociaciones con China por tratado de libre comercio (julio 2022)

El presidente de la República informó en julio que se arribó a un acuerdo de factibilidad beneficioso con China, iniciado en setiembre de 2021, para trabajar en un tratado de libre comercio.

Gobierno decreta el acceso gratuito a implantes mamarios y estudios específicos a mujeres mastectomizadas (Julio 2022)

A través del decreto 236/022 se incorpora al Plan Integral de Atención en Salud, como prestación de cobertura obligatoria, los dispositivos expansores de tejido mamario y prótesis mamaria, para pacientes a los que se haya realizado mastectomía por cáncer de mama o reductora de riesgo de cáncer de mama, así como su recambio, cuando sea indicado por el médico tratante.

Inversión del Gobierno alcanza los 905 millones de dólares en obras viales durante 2022 (julio 2022)

Para la construcción y refacción de rutas se previó para 2022 una inversión de 905 millones de dólares y 7.622 kilómetros en obras para todo el período.

Consolidación de suba de exportaciones en primer semestre 2022 (julio 2022)

Exportaciones del semestre acumularon US\$ 6.897 millones, cifra que pauta un aumento de 39% en comparación con el primer semestre del año pasado. A su vez, las ventas se ubican muy por encima de los niveles de 2020, que alcanzaron US\$ 3.672 millones en el primer semestre, y de los niveles previos a la pandemia de 2019 que registraron US\$ 4.400 millones.

Gobierno logró aumento para policías y militares en la Rendición de Cuentas (agosto 2022)

La coalición de Gobierno, durante el trámite parlamentario del proyecto de Rendición de Cuentas, alcanzó un acuerdo para elevar el sueldo que percibe el personal policial y militar. En el caso de los policías, se dispuso una partida extra redirigida desde Rentas Generales, y el resto lo aporta el Ministerio del Interior. Los incrementos salariales para militares irán desde 7,8% los grados más sumergidos, hasta 2,6% en el caso de capitán.



Rendición de Cuentas: aumento de recursos para áreas prioritarias entre 2022 y 2024 es de casi 1.500 millones de dólares

El equipo económico presentó ante la Comisión de Presupuesto integrada con Hacienda del Senado el proyecto de Rendición de Cuentas 2021, que aumenta en 650 millones de dólares los recursos destinados a áreas prioritarias para 2023 y 2024. A esto se deben agregar los aumentos presupuestales de 830 millones de dólares dispuestos para este año.

Se trata de una Rendición de Cuentas muy auspiciosa por el volumen de los recursos asignados y por el destino que tendrán: seguridad, educación, salud, infraestructura e innovación, entre otros. Asimismo, porque se cumple el compromiso de recuperar e incrementar el salario real de los trabajadores públicos en los próximos años. Todo esto se realiza sin aumentar impuestos, algo que ha sido una definición de este gobierno desde el inicio, incluso durante los momentos más complejos de la pandemia.

Uruguay completó con éxito emisión de bono indexado a indicadores de cambio climático por 1.500 millones de dólares (octubre 2022)

La emisión al mercado global de un nuevo bono indexado a indicadores de cambio climático (BIICC) posee vencimiento final en 2034.

Incautaciones y combate al narcotráfico

En lo que va del año 2022, se incautaron 4.493 kilos de cocaína, más de 648 kilos de pasta base, y por encima de los 42.5 kilos de éxtasis.

Negociaciones del Gobierno uruguayo permitieron ingreso de lengua bovina a Japón (noviembre 2022)

Japón autorizó ingreso de lengua bovina uruguaya, tras negociaciones que se iniciaron en el 2020, y que culminaron con la visita del presidente Luis Lacalle Pou a fines de octubre ese país. El ministro Fernando Mattos sostuvo que la balanza comercial aumentará entre 10 y 15 millones de dólares y que hay posibilidades para colocar otros productos agropecuarios.

Poder Ejecutivo dispuso tasa cero de IVA en hotelería para turistas uruguayos (noviembre 2022)

El Ministerio de Turismo anunció que los turistas uruguayos accederán a tasa cero de IVA en hotelería durante la temporada de verano 2022-2023. Esta iniciativa ya rige para los turistas no residentes, y continuará vigente.



OSE aprobó proyecto Arazatí que tendrá una inversión cercana a 500 millones de dólares (noviembre 2022)

La iniciativa prevé la construcción de infraestructura para potabilizar agua y una inversión de 200 millones de dólares, que podría alcanzar los 500 millones cuando OSE apruebe el plan de saneamiento para 60 localidades. Es la inversión más grande de los últimos 150 años en esa área.

Política de combustibles

Se confirmó que Gobierno no usó la tarifa para recaudar, se amortiguó las subas y se transparentaron los costos.

Uruguay presentó solicitud de ingreso al Acuerdo de Asociación Transpacífico (diciembre 2022)

Uruguay, a través de la Cancillería, solicita el ingreso al Acuerdo Amplio y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP).

Eliminación de límite en asignaciones familiares para aumentar ingresos y reducir informalidad laboral (diciembre 2022)

Medida justa que da señales claras y que permite poner el foco en la vulnerabilidad económica. En la actualidad, más de 20.000 hogares acceden al beneficio de la eliminación del límite de ingreso en la prestación de las asignaciones familiares.